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La iglesia de San Antonio (Avilés). | rUFINO SArMIENTO

Semana de 
oración por 
los cristianos 
perseguidos

oviedo

Entre los días 17 y 24 de 
mayo, la Iglesia en Asturias se 
unirá al resto de diócesis espa-
ñolas para orar especialmente 
por los cristianos perseguidos.

Se trata de una iniciativa 
fruto de la última Asamblea 
Plenaria de la Conferencia 
Episcopal, y que invita los fie-
les a encomendar a los perse-
guidos “por causa de su fe”, en 
sus oraciones. También en las 
Eucaristías, y en las preces de 
Laudes y Vísperas se incluirán 
fórmulas para encomendarles 
de manera especial.

AviLeS

Casi un centenar de personas se han ofre-
cido ya como voluntarias para velar durante 
una hora a la semana al Santísimo, que den-
tro de poco pasará a estar expuesto 24 horas al 

día en la Iglesia de San Antonio, de Avilés. De 
esta manera, la primitiva iglesia de la villa se 
constituirá en la segunda capilla de Adoración 
Perpetua de la diócesis. La número 36 en toda 
España. 

Se trata de un paso perseguido durante años 

por un grupo de laicos y religiosos, y que por 
fin podrá ver la luz en unas semanas. A partir 
de ahora, el templo será “centro de espiritua-
lidad para Avilés y el arciprestazgo”, como ha 
señalado su arcipreste, Vicente Pañeda. 

PÁGINA 2

Adoración Perpetua en Avilés
Será la segunda capilla de la diócesis con el Santísimo expuesto 24 horas

Subida de las familias  
a Covadonga
Una ofrenda a la Santina y bendición de niños 
en la Santa Cueva, entre las actividades

covAdongA

El próximo sábado, 16 de mayo, 
se organizará la “Subida de las fa-
milias a Covadonga”, organizada 
por la Delegación diocesana de 
Familia y Vida. 

Tal y como se llevó a cabo el 
año pasado, la romería dará co-

mienzo a las once de la mañana, 
con una pequeña marcha por la 
senda peatonal que une Muñigo 
con Covadonga. Un tramo breve, 
pensado para los más pequeños y 
con facilidades para las sillas de 
niños.

Una vez en el Santuario, tendrá 

lugar una ofrenda a la Santina y 
la bendición de los niños ante la 
Virgen en la Santa Cueva.

Tras la comida, los asistentes 
podrán disfrutar de diferentes es-
pectáculos, pensados para los más 
pequeños.

El encuentro finalizará con una 
Eucaristía, presidida por el Obis-
po auxiliar, Mons. Juan Antonio 
Menéndez, a las 16,30 horas.

Puede consultarse más infor-
mación y horarios de autobuses, 
en la página web de la Delega-
ción diocesana de Familia y Vida: 
www.porlafamilia.es.

Convivencia de 
monaguillos 

oviedo

Este sábado, día 9 de mayo, 
el Seminario de Oviedo aco-
gerá una convivencia de mo-
naguillos de toda la diócesis. 
Dará comienzo a las 11 de la 
mañana, y se prolongará hasta 
las 6 de la tarde. En ella habrá 
momentos para la formación, 
para el deporte y los juegos. 
Más información en www.se-
miovi.es

Fiesta de San 
Juan de Ávila

oviedo

Mañana viernes, día 8 de 
mayo, se celebrará la fiesta de 
san Juan de Ávila, patrono del 
clero secular. Con este motivo, 
a las 11,30 h. tendrá lugar, en el 
Seminario, una conferencia del 
Obispo de San Cristóbal de La 
Laguna, Mons. Bernardo Ál-
varez. A continuación, Mons. 
Jesús Sanz presidirá la concele-
bración de la Eucaristía.

Jornadas  
de ANFE

oviedo

La Adoración Nocturna 
Femenina de España (ANFE) 
celebra el sábado y el domingo 
las XXVII Jornadas diocesanas 
de formación, en la Casa de 
Espiritualidad de Latores. Este 
año, las conferencias correrán 
a cargo del Obispo auxiliar, 
Mons. Juan Antonio Menén-
dez, que también presidirá la 
Vigilia del sábado día 9.
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Nuestro tiempo

Adoración Perpetua: “gracia sobre gracia”

Avilés

En el mundo existen hoy más 
de 3.000 capillas de adoración 
eucarística perpetua. Es decir, ca-
pillas en las que el Santísimo está 
expuesto 24 horas al día, y en las 
que siempre, a cada hora, se en-
cuentra al menos una persona 
haciendo oración. Casi la mitad 
de ellas, unas 1.300, se encuen-
tran en Estados Unidos. Sólo en 
Houston (Texas) hay más de 50, y 
en San Antonio, en el mismo Esta-
do, alrededor de 100. Teniendo en 
cuenta que cada capilla necesita 
tener cubiertas, por voluntarios, 
las 168 horas que tiene una sema-
na, da idea de la magnitud de la 
cifra de personas que colaboran. 

Semejantes números se explican 
porque el sacerdote que comenzó 
a crear capillas de Adoración Per-
petua era norteamericano, de ori-
gen siciliano. Ha sido, por tanto, 
Estados Unidos, desde donde se 
comenzó a propagar esta espiri-
tualidad de adoración y custodia 
al Santísimo Sacramento, las 24 
horas del día, en una capilla cons-
tantemente abierta.

Y no es una iniciativa precisa-
mente antigua. A pesar del gran 
número de capillas abiertas ya en 
el mundo, en España contamos 
actualmente con 36, siendo la pri-
mera en Estepona (Málaga), a co-
mienzos de los años 90. Tras ella, el 
resto han ido abriéndose con bas-
tante premura, al darse a conocer 

la Adoración Perpetua en nuestro 
país. De ello se han encargado 
miembros de la asociación Misio-
neros de la Santísima Eucaristía, 
cuyo carisma es precisamente el 
promover este modelo de oración, 
instalando capillas por el mundo. 
En España, el nombre que más 
ha sonado por todas las diócesis 
ha sido el del sacerdote argentino 
Justo Lofeudo, quien tiene adjudi-
cados como territorios de misión 
España, Italia, Austria, Hungría y 
Croacia, con otros países del este 
de Europa en perspectiva. 

Fue él quien hace ocho años li-
deró la misión de la primera capi-
lla de Adoración Perpetua de As-
turias, situada en la iglesia de las 
Esclavas de la calle Conde Toreno. 
Y él mismo sigue siendo quien, 
de nuevo en nuestra región, tras 
una estancia en Austria, vuelve 
para poner en marcha otra gran 
petición, la de la apertura de una 
segunda capilla en la diócesis, esta 
vez, en Avilés.

Es una idea “que viene madu-
rándose desde hace mucho tiem-
po”, tal y como explica el propio 
Justo Lofeudo. “Han sido laicos 
y una religiosa los que han esta-
do continuamente detrás de ello. 
De hecho, hace dos años ya estu-
ve aquí y tuve un encuentro muy 
interesante con muchas personas 
que estaban interesadas en abrir 
en Avilés una capilla. Pero me fue-
ron surgiendo otros compromisos 
en otros países y hasta ahora no he 
podido volver”, explica.

Ahora ha llegado el momento 
de poner en marcha de manera 
definitiva esta segunda capilla de 
la diócesis, motivo por el cual, el 
padre Justo Lofeudo lleva ya un 
par de semanas en Asturias tra-
bajando. Una capilla que va a te-
ner como sede la iglesia de San 
Antonio, que hasta hace poco 
dirigían los padres franciscanos. 
Son muchos ya los que se han 
querido adherir a esta iniciativa, 
deseada desde hace tiempo. Para 

ello, lo que se pide es “muy poco”, 
en palabras del propio sacerdote: 
“Básicamente consiste en dar una 
hora de su tiempo semanalmente. 
Una hora en una semana es menos 
del 1% de las horas que la compo-
nen. Es decir, nada. Sin embargo, 
puede ser mucho”, porque “con el 
poco de cada uno podemos hacer 
el todo”, señala. “La propuesta que 
se hace en la Adoración Perpetua 
es un gran intercambio. Yo doy 
una hora y se la entrego al Señor. 
Eso es lo que se pide. Es muy po-
quito, pero con ese poquito de 
cada uno podemos llegar a cons-
truir una cadena que no se inte-
rrumpe, de amor y de fe, en torno 

a la Eucaristía”.
Y es que, según el padre Lofeu-

do, las gracias que se reciben con 
la Adoración Perpetua son muy 
numerosas. No significa que la 
oración sea siempre de consola-
ción. “A veces la gente tiene miedo 
a qué hacer durante toda esa hora”, 
señala. “Pueden llegar momentos 
de oración árida, pero en ese caso, 
tendrá mucho valor porque esa 
aridez es una adoración de com-
bate, que tiene mucho mérito”, 
asegura.

“El primero que recibe benefi-
cios es el adorador –afirma–. Ése 
recibe gracia sobre gracia, en la 
medida en que abra su corazón”. 

“Con la adoración –continúa– 
yo recibo todo lo que debo dar y 
no puedo fabricarme a mí mismo, 
como es la paz. Cada capilla de 
adoración perpetua es un oasis de 
paz, y esto lo notan especialmente 
los que están alejados”, reconoce. 
“Ellos dicen muchísimo eso de 
esta paz yo no la conocía. Son mu-
chísimos testimonios ya los que he 
escuchado en este sentido y todos 
unánimes”.

“Esa paz –describe–  la recibo 
para llevarla a mi entorno, a mi 
familia, donde yo me muevo. Me 
hago portador de la paz de Cristo”, 
señala el padre Lofeudo. 

“Otros beneficiados son, ade-
más, aquellos que el adorador no 
conoce, pero que permite que se 
acerquen al Señor. Y es que cada 
adorador está permitiendo que las 
puertas de la capilla estén abiertas. 
Nosotros no podemos exponer al 
Santísimo si no estamos ante la 
certeza de que hay por lo menos 
una persona delante. Esta persona 
está garantizando esa permanen-
cia de exposición y que las puertas 
estén abiertas. Hay personas que 
están alejadas y que se acercan 
gracias a esto. Primero, por una 
causa sobrenatural, claramen-
te, porque Dios les llama. Pero 
además, por una causa natural: 
la iglesia está abierta y ya no hay 
obstáculo ninguno para entrar. Y 
entra, y se encuentra con el Señor, 
la Salvación. Porque siempre es un 
encuentro que te interpela, que te 
consuela y que te hace querer co-
nocer y gustarlo”.

De esta manera, la iglesia de San 
Antonio se convertirá, en cuestión 
de semanas, en un “centro espiri-
tual para la ciudad y sus alrededo-
res”, tal y como ha afirmado el sa-
cerdote Vicente Pañeda, párroco 
de Villalegre y arcipreste de Avilés,  
“un lugar donde encontrar, en la 
vida diaria, una excelencia huma-
na y cristiana, y la caridad, de las 
que tan necesitados estamos hoy 
en la Iglesia y en la sociedad”.

Padre Justo lofeudo, Misionero de la santísima Eucaristía.

“Lo que se pide es 
muy poco: una hora 
a la semana. Pero 
con ese poco de 
cada uno, podemos 
llegar a construir 
una cadena que no 
se interrumpe, de 
amor y de fe, en 
torno a la Eucaristía”

n Desde que el sacerdote Justo Lofeudo, responsable de 
la promoción e implantación de las capillas de Adoración 
Perpetua en España, entre otros países, llegara a Oviedo 
por vez primera, y explicara, desde la Catedral, en qué 
consistía esta iniciativa, han pasado ya más de ocho años.
Tras el habitual periódo de difusión y de búsqueda de 
voluntarios, llegó el momento de la inaguración de la pri-
mera capilla de Adoración Perpetua en la diócesis, de la 
que este mes de mayo se va a celebrar su octavo aniver-
sario, y con este motivo, el próximo viernes, 22 de mayo, 
el Arzobispo de Oviedo, Mons. Jesús Sanz, presidirá una 
Eucaristía a las seis de la tarde en la capilla (calle Conde 
Toreno, número 4).
Los adoradores de la capilla de la Adoración Perpetua 
de Oviedo son actualmente 470 personas. Un número 

que, según su coordinadora, Inés Morán “va aumentan-
do poco a poco. En 2010 éramos 430 y aunque tenemos 
bajas, especialmente de los voluntarios más mayores, 
que fallecen o tienen que dejarlo, siempre acaban apare-
ciendo relevos. Últimamente, como dato curioso, se está 
apuntando gente joven”, afirma.
En el balance, la coordinadora de Oviedo asegura que 
“vemos claramente cómo cuando Dios quiere una cosa, 
la lleva a efecto. Anécdotas como ésta son frecuentes: 
hace poco nos quedamos sin tres adoradores, que tuvie-
ron que irse a vivir a otro sitio. Ellos ocupaban horas de 
la madrugada, precisamente, las más difíciles de cubrir. 
Pues antes de una semana, habían surgido cuatro nuevos 
voluntarios para esas horas. Es algo misterioso, el ver que 
los problemas se superan con creces”. Y es que el coor-

dinar a tantas personas, de todas las edades, tiene cierta 
complejidad. Inés Morán asegura que “comenzamos esto 
como una gran aventura y, lo cierto es que, ocho años 
más tarde, seguimos viviéndolo de la misma manera. 
Ponemos empeño, alegría y entusiasmo, y el Señor nos 
acompaña, está claro”.
El efecto de la Adoración Perpetua en las personas, en 
las familias y hasta en los pueblos y ciudades en las que 
se instala una capilla es muy comentada entre los ado-
radores. “Se notan cambios hasta en la forma de ser de 
las personas, incluso en la expresión de sus caras. Esto 
llama mucho la atención –asegura Inés Morán–. Es una 
evolución que ves a lo largo de los años, es increíble cómo  
se dulcifica una expresión, un carácter, cómo se llena de 
paz, y todo el mundo puede verlo”.

8 años de Adoración Perpetua en Oviedo

La iglesia de San Antonio de Avilés será la segunda capilla de Adoración Perpetua de la diócesis
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Nuestra Iglesia

“Un cristiano puede llevar 
adelante las tribulaciones 
confiándose en el Señor”

Ha vuelto a suceder con todo 
ese encanto que tienen las cosas 
bellas que te desafían por su in-
trínseca bondad. La cita anual 
de la marcha de jóvenes a Co-
vadonga al comenzar el mes de 
mayo, nos ha llenado de alegría 
al asomarnos a ese espectáculo 
de auténtica esperanza viendo 
esa muchachada tan de su época 
y al mismo tiempo tan en sinto-
nía con la propuesta cristiana: sin 
remilgos ni alharacas, sino con la 
sencillez propia de una edad que 
tiene su impronta, su ritmo y sus 
preguntas. 

No hay nada más hermoso que 
poder suscitar en el corazón de 
los jóvenes el afecto por sus pro-
pias preguntas, esas que les em-
bargan. No se trata de respuestas 
prestadas que no tienen que ver 
con ellos; menos aún respuestas 
intrusas con las que domesticar su 
libertad, acorralar su conciencia 
y achatar el horizonte al que cada 
día se asoman. Esto ya lo hacen 
otros, y desde muchos burladeros 
ideológicos que niegan derechos 
e imponen lo que nadie demanda 
(sucede con la clase de religión y 
el acoso y derribo desde la Con-
sejería). También se da con los 
intereses barriobajeros que viven 
del bareto del alcohol a bajo pre-
cio, la movida del botellón, y las 
banalizaciones del sexo sin amor 
ni compromiso y de la droga sin 
cuento: todos ellos usan y tiran 
a los jóvenes, desde su interés o 
ideología.

Son las preguntas inmensas 
como infinitos son sus sueños, las 
que llenan el corazón de los jóve-
nes y que hay que acompañar con 
paciencia y respeto. Son ellos los 
que hacen su camino, ése para el 

que nacieron. Y no sirve el quitar-
se de en medio dejándoles solos. 
Saber acompañarles es lo que te-
nemos como el más bello y noble 
reto.

Pero toparte con casi 700 jóve-
nes que suben con su arzobispo, 
los sacerdotes y religiosas que nos 
acompañaron, los catequistas y 
profes de religión, hasta la Santi-
na de Covadonga, es inmerecido 
y conmovedor. Salimos desde la 
parroquia de Cangas de Onís. Un 
pequeñín de sólo 9 meses, An-
tonio, se nos hizo presente para 
darnos la salida en la andadura di-
ciéndonos sin saber hablar que la 
vida es larga, como bonita y gua-

pa. Un veterano sacerdote de 82 
años, D. Luis, acudió un año más 
para regalarnos su ilusión no mar-
chita desde la atalaya de su edad. 
Entre estos dos testigos de una 
vida tan vivida o tan por estrenar, 
nos lanzamos bosque adentro su-
biendo nuestra montaña santa. 

Escuchamos juntos el evange-
lio de los de Emaús. Aquellos dos 
fugitivos discípulos que, enfada-
dos por lo sucedido en Jerusalén 
con su Maestro, se iban tristes a 
sus faenas de siempre, a su sudor 
cotidiano rumiando sin digerir lo 
que ellos pensaban que había sido 
un fracaso. Pero Jesús se hizo en-
contradizo para provocar sus pre-
guntas, para que saliese su enojo 
y para que el escepticismo no ter-
minara envenenándolos. ¿De qué 
venís discutiendo por el camino? 
Y ellos se lo contaron.

Esta era la pregunta que yo les 
hice también a los jóvenes: de qué 
habláis con los compañeros de 
clase, con vuestros padres y her-
manos, con los amigos de pandi-
lla o del barrio. Dejar que Jesús se 
cuele en medio de lo que llena el 
corazón de un joven, ayuda a po-
ner nombre a sus sueños y empuja 
a mirar a sus retos de frente. Salta 
la alegría y la esperanza ya no es 
quimera, y los chavales son ellos 
mismos sin poses de beata y sin 
bronca antisistema. Porque con 
los tiempos que corren y la que 
está cayendo, ahítos como esta-
mos de tanta movida encuestada, 
saturados por la cantinela vergon-
zante de demasiados corruptos a 
sueldo en personas y organizacio-
nes sin que aquí no pase casi nada, 
es una bocanada de aire fresco 
saber que en Asturias hay una ju-
ventud cristiana.

Preguntas con respuesta

Paz y bien
Carta semanal del Arzobispo de Oviedo 

Jesús Sanz Montes OFM

ROMA

En su catequesis de cada 
miércoles, el Papa Francisco 
volvió a tratar ayer el tema del 
“matrimonio cristiano”, descri-
biendo “la belleza del matrimo-
nio cristiano, que no es simple-
mente la belleza de la ceremonia 
que se hace en la iglesia, sino la 
belleza del sacramento que hace 
a la Iglesia, iniciando una nueva 
comunidad familiar”.

“El matrimonio es un gran 
misterio que tiene la dignidad 
de reflejar el amor de Cristo a su 
Iglesia –afirmó el Papa–. Todos 
los cristianos estamos llamados 
a amar como Cristo nos amó, 
pero el marido, dice el apóstol 
Pablo,  debe amar a su mujer 
como a su propio cuerpo, como 
Cristo ama a su Iglesia. Esta ra-
dicalidad evangélica restablece 
la reciprocidad originaria de la 
creación”.

“El sacramento del matrimo-
nio es un acto de fe y de amor 
–continuó el Pontífice– en el  
que los esposos, mediante su 
libre consentimiento, realizan 
su vocación de entregarse sin 
reservas y sin medida. Por ello, 
la Iglesia está totalmente impli-
cada en cada matrimonio cris-
tiano: se edifica con sus logros 
y sufre sus fracasos. Asumamos 

seriamente la responsabilidad 
que se desprende de este vínculo 
indisoluble”. 

El martes, en la Eucaristía en 
casa Santa Marta, el Papa habló 
de las tribulaciones, porque “la 
vida del cristiano tiene momen-
tos así”. Pero “Jesús nos dice: Te-
ned valor en ese momento. Yo he 
vencido, también vosotros vence-
réis”. Porque “un cristiano puede 
llevar adelante las tribulaciones 
y también las persecuciones 
confiándose al Señor: solamente 
Él es capaz de darnos la fuerza, 
de darnos la perseverancia en la 
fe, de darnos la esperanza”.

Finalmente, durante el rezo 
del Regina Coeli el pasado do-
mingo, el Papa recordó que 
“si uno está íntimamente uni-
do a Jesús, goza de los dones 
del Espíritu Santo, que –como 
nos dice san Pablo– son amor, 
alegría y paz, magnanimidad, 
afabilidad, bondad y confianza, 
mansedumbre y temperancia; y 
en consecuencia hace tanto bien 
al prójimo y a la sociedad, como 
un verdadero cristiano. De estas 
actitudes, de hecho, se reconoce 
que uno es un verdadero cris-
tiano, así como por los frutos se 
reconoce al árbol”. “Todos esta-
mos llamados –afirmó– a llevar 
los frutos de esta pertenencia 
común a Cristo y a la Iglesia”. 

Son las preguntas 
inmensas como 
infinitos son 
sus sueños, las 
que llenan el 
corazón de los 
jóvenes y que hay 
que acompañar 
con paciencia y 
respeto. Son ellos 
los que hacen su 
camino, ése para 
el que nacieron. 
Y no sirve el 
quitarse de en 
medio dejándoles 
solos. Saber 
acompañarles es 
lo que tenemos 
como el más bello 
y noble reto

Cultura cristiana
 Cine con valores    “Terraferma”. Susana García Muñiz

Esta semana recomendamos 
Terraferma, una película de 2011 
premiada en el festival de Venecia, 
que está muy de actualidad debido 
a los trágicos acontecimientos en 
el Mediterráneo. La película cuen-
ta la historia de un joven pescador 
de una pequeña isla siciliana, Fi-
lippo, que sigue saliendo a pescar 
con su abuelo Ernesto en el viejo 
barco de su padre, desaparecido 
en el mar hace tres años y al que 
su tío le gustaría ver más trabajan-
do con él en su pequeño negocio 
para los turistas. Los habitantes de 
la isla se siguen dedicando mayo-

ritariamente a la pesca, pero en los 
meses de verano los turistas llegan 
a la isla y empieza a haber un flo-
reciente negocio para los isleños, 
pudiendo alquilar sus casas. Sin 
embargo, la llegada masiva de in-
migrantes a la costa provoca dile-
mas éticos entre los más ancianos 
del pueblo y las nuevas generacio-
nes, que no saben ya como actuar, 
debido a las leyes que les prohíben 
recogerlos en el mar bajo la ame-
naza de confiscar sus barcos. Los 
ancianos pescadores resaltan los 
valores de su pueblo y la validez 
de las leyes del mar “Vivimos en 

una roca en medio del mar y hay 
que respetar las leyes del mar”. 
Cuando el abuelo se encuentra 
una patera y varios inmigrantes se 
tiran al agua no lo duda, les sube 
a su barco, a pesar de que la guar-
dia costera les ha dicho que no les 
suban. Una de las mujeres está 
embarazada y la acoge en casa de 
Filippo, arriesgándose a que con-
fisquen su barco, como luego ha-
cen los carabinieri.

Es interesante la evolución de 
la madre de Filippo, que al prin-
cipio no quiere acogerles, pero 
poco a poco se va implicando con 

la situación de la mujer etíope, al 
contar su dura historia hasta lle-
gar al mar y luego la impotencia 
de ver pasar los barcos y no parar 
a ayudarle.

También se refleja muy bien la 
actitud de los que se dedican al 
negocio del turismo en el tío de 
Filippo, tratando de ocultar la si-
tuación a los turistas y colaboran-
do con los carabinieri. 

Una película imprescindible 
para trabajar el tema en las aulas, 
en las familias y en las comuni-
dades parroquiales, porque es un 
tema que nos afecta a todos.
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Todos somos peregrinos. En 
esta vida caminamos, salimos fue-
ra de nosotros mismos en busca 
de lo desconocido, pero de lo que 
Alguien nos ha hablado y prome-
tido. «Sal de tu tierra y ponte en 
camino», le dice Dios a Abraham, 
es decir, no te conformes con lo 
que eres, busca, muévete. Y, para 
animarlo, añadió: «Yo te daré una 
tierra y una descendencia». Y 
Abraham, el primer peregrino, el 
eterno creyente, el amigo de Dios, 
se pone en camino hacia lo des-
conocido pero con la confianza 
puesta en el  Dios que lo llama y le 
promete una tierra nueva.

La Delegación Episcopal de Pe-
regrinaciones organiza de nuevo 
la Peregrinación a Tierra Santa, 
presidida por el Sr. Arzobispo, 

Fray Jesús Sanz Montes.
Un numeroso grupo de astu-

rianos participarán en esta Pere-
grinación que nos lleva, de nuevo, 
a descubrir las fuentes de la fe, 
los lugares por los que pasó Jesús 
haciendo el bien y anunciando el 
Evangelio, hablando del Reino, cu-
rando a los enfermos, acercándose 
a los pecadores para ofrecerles su 
perdón y su paz. 

Salimos de nuestras ciudades o 
de nuestros pueblos, abandonan-
do nuestras comodidades, nuestra 
familia, nuestras raíces, para en-
contrarnos en un lugar que resue-
na en nuestros oídos por las mu-
chas veces que oímos hablar de él.

Cuando en el colegio o en la es-
cuela leímos la Historia Sagrada, 
aprendimos muchas cosas que nos 
sirvieron para reafirmar nuestras 
creencias o nuestras querencias en 
materia de fe. Ahora, peregrinan-
do a la Tierra del Señor, a los luga-
res de los que nos habla la Biblia, 

Jordania, Palestina e Israel, nos 
servirá para conocer en vivo y en 
directo lo que antes escuchamos 
y leímos: Petra, la ciudad de los 
nabateos, el monte Nebo, desde 
donde Moisés contempló la Tierra 
Prometida, Betania, al otro lado 
del Jordán, donde predicaba Juan 
el Bautista y donde probablemen-
te fue bautizado Jesús, y donde 
renovaremos nuestras promesas 
bautismales, Belén, a donde nos 
postraremos humildemente en la 
gruta del nacimiento del Señor, 
Ein Karén, pueblo del Bautista y 
lugar del encuentro de la Virgen 
María con su prima Santa Isabel, 
Nazaret, en donde María vivió con 
José, y donde tuvo lugar la En-
carnación, el oasis de Jericó y el 
monte de las tentaciones, el monte 
Tabor, donde se recuerda la trans-
figuración del Señor, Cafarnaúm, 
la ciudad donde se instala Jesús 
al comienzo de su predicación, el 
monte de las Bienaventuranzas, el 

Peregrinar, ponerse en camino hacia lo sagrado
Claves

lugar de la multiplicación de los 
panes y los peces, el Lago de Gene-
saret o Tiberiades, también llama-
do Mar de Galilea, Caná, el Mar 
Muerto, Betania, la aldea de Lá-
zaro, Marta y María, Jerusalén la 
ciudad Santa, la ciudad eterna, el 
Cenáculo, el monte de los olivos, 
la vía Dolorosa, por la que hare-
mos al comenzar el día, el Viacru-
cis, siguiendo los mismos pasos 
del Señor camino del Calvario, 
tocaremos con nuestras manos la 
roca del Gólgota, donde se plantó 
la cruz en la que murió Nuestro 
Señor. El Santo Sepulcro. Lugar de 
la Resurrección, Emaús….

La Peregrinación es siempre 
una experiencia de fe: tocar la 
tierra que Jesús mismo pisó, orar 
en el atardecer, en una barca, en 
el mismo mar de Tiberíades con 
los motores de la barca en silencio. 
Es una auténtica bendición poder 
compartir con el Arzobispo que 
nos preside, las celebraciones en 

los Santos Lugares, y encontrarnos 
con los cristianos de Tierra Santa 
que tantas dificultades tienen para 
poder sobrevivir en una sociedad 
que les es hostil.

Es emotivo rezar por la paz, en 
el mismo lugar en el que se oyó la 
voz de Dios deseando la paz a los 
hombres de buena voluntad. Es 
consolador y edificante ver como 
rezan los musulmanes en las mez-
quitas de Jerusalén y los judíos en 
las sinagogas, en la misma ciudad 
santa en la que rezamos nosotros.

En Tierra Santa podemos en-
contrar lo que andamos buscando 
por los caminos de la vida, que es 
en definitiva, la paz, el amor de 
Dios. Como Delegado Episcopal 
de Peregrinaciones, animo a los 
cristianos asturianos a participar 
en esta nueva Peregrinación que, 
este año, incluye Jordania y que 
gestiona logísticamente, Viajes El 
Corte Inglés, de reconocido pres-
tigio.

covadonga

Cerca de 700 jóvenes recorrie-
ron a pie el camino que separa la 
localidad de Cangas de Onís hasta 
Covadonga. Y lo hicieron, el pasa-
do sábado, 2 de mayo, para com-
pletar, un año más, la Marcha de 
Jóvenes a Covadonga. En esta oca-
sión, el lema del cartel anunciador 
de la jornada expresaba “Juntos 
andemos, Señor. Por donde Tú va-
yas tengo que ir”.

En pleno puente del primero de 
mayo, Covadonga se encontraba 
abarrotada de turistas, pese a las 
predicciones del tiempo que ase-
guraban lluvia para la zona. Sin 
embargo, la del sábado fue una de 
las marchas de jóvenes más nume-
rosa de los últimos años.

Tras una oración en la iglesia de 
Santa María, de Cangas de Onís, 
a primera hora de la mañana, el 
numeroso grupo partió caminan-
do, hasta llegar, un poco más tarde 
que otros años –alrededor de las 
dos de la tarde– a Covadonga.

Hicieron el camino acompa-
ñados por el Arzobispo de Ovie-
do, Mons. Jesús Sanz, y además, 
cada uno según su procedencia, 
junto con los sacerdotes de su pa-
rroquia, religiosas, catequistas o 
profesores de Religión. Una vez 
allí, en la explanada, a los pies de 
la Santa Cueva, el Delegado de 
Pastoral Juvenil diocesana, José 
Manuel Vázquez, quiso poner el 

punto y final a la caminata rezan-
do un Ave María por los cristianos 
perseguidos en el mundo.

A partir de ese momento, los 
jóvenes disfrutaron de tiempo 
libre, hasta las cinco de la tarde, 

Un grupo de asistentes a la Marcha, junto con Mons. Jesús Sanz, frente a la Basílica.

Caminos de Iglesia 

momento en el que dió comien-
zo la Eucaristía, que fue presidi-
da por el Arzobispo de Oviedo, 
Mons. Jesús Sanz. 

Como es también habitual en 
toda Eucaristía de jóvenes que se 
precie, el coro estaba compuesto 
por miembros de Misa Joven As-
turias. A ellos se referió, durante la 
homilía, el Arzobispo, alabando su 
“talento” y asegurándoles que gra-
cias a la retransmisión de la Euca-
ristía del día de San José en TVE 
desde el Seminario de Oviedo, ya 
eran “muy conocidos”, y que algu-
nos obispos, en la última Asam-
blea Plenaria de la Conferencia 
Episcopal, le habían preguntado si 
“tenían previsto grabar algo”. 

También en su homilía hubo 
un momento especial para recor-
dar a las víctimas de Nepal, junto 
con los españoles y asturianos que 
aún permanecen desaparecidos: 
“Personas que habrían ido al Hi-
malaya para escalar esas cumbres, 
las más altas de la tierra, con sus 
7.000 u 8.000 metros de altura, y 
habrían sido sorprendidos por un 
terremoto y unas avalanchas que 
les han sepultado en una sima. 
Gentes que, como nosotros, se 
pusieron a andar, que quisieron 
alcanzar una cumbre, y que se en-
contraron sepultados por un terre-
moto que no tuvo cita previa”. De 
la misma manera, tampoco Mons. 
Jesús Sanz quiso olvidarse de “los 
cristianos que están sufriendo el 

acoso del islamismo radical y que 
por el hecho de ser cristianos sen-
cillamente los están asesinando. A 
ellos también les tenemos presen-
tes en esta Eucaristía”, dijo.

El día finalizó sin apenas llu-
via, lo cual, para muchos, fue un 
“regalo” del cielo que terminó de 
cerrar una jornada perfecta. Una 
vez más, la marcha de jóvenes a 
Covadonga cumplió sus objeti-
vos, que, como explica el mismo 
Delegado de Pastoral Juvenil, el 
sacerdote José Manuel Vázquez, 
pretende “ofrecerles a los jóvenes 
de los grupos eclesiales, de parro-
quias, de movimientos, un día de 
convivencia y de encuentro, don-
de se puede celebrar y compartir 
la fe, y sobre todo donde podamos 
tener una conciencia más clara 
de que todos somos bautizados, 
y que por ello estamos llamados 
a salir a anunciar el Evangelio y 
compartirlo con la gente que está 
fuera. Pretende ser, por tanto, un 
momento de encuentro, con los 
hermanos y con el mundo”, afirmó 
en Covadonga.

Cansados, pero con una sonri-
sa, los jóvenes tomaron los auto-
buses que les llevaban de nuevo a 
casa. Quedaba mirar las fotos del 
móvil, colgarlas y equiquetarlas 
en Facebook e Instagram. Y espe-
rar a que llegue el año que viene, y 
volver a Covadonga con el mismo 
hashtag: #MarchaJovenesCova-
donga.

Marcha de jóvenes a Covadonga 2015
alrededor de 700 llegaron al Santuario caminando desde cangas de onís, el pasado sábado

“Es un día de convivencia y de encuentro para 
celebrar y compartir la fe, y sobre todo, com-
prender que, por ser bautizados, estamos lla-
mados a salir y anunciar el Evangelio”

Francisco Javier
Suárez Fernández
Delegado episcopal
de Peregrinaciones
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